

## Grüner Kreis Lübeck e.V. Jahresbericht 2017

Im Berichtszeitraum gehörten dem Vorstand an:

1. Vorsitzende: Gundel Granow      2. Vorsitzender: Andreas Hundt  
Kassenverwalterin: Ingrid Thodt      Schriftführerin: Rosemarie Jungblut      Beisitzerin: Susanne Rach

**Mitgliederstand:** 31.12.2016: 195      **31.12.2017: 218**

Die Vorstandssitzungen fand statt am 2.5.2017 und 30.12.2017.

Die ordentliche Mitgliederversammlung wurde am 27.03.2017 abgehalten.

### **Vorträge, Aktionen, Exkursionen 2017:**

**Ein facettenreiches Bildungsangebot** rund um die Pflanze, ihre Pflege, Gärtnern und Gartengestaltung, sowie die dazugehörigen kulturhistorischen Betrachtungen bereicherten das Programm im Jubiläumsjahr für Mitglieder und Gäste. **Botanische Spaziergänge** durch das stadtnahe Grün sowie **geführte Tages-Exkursion** ergänzten die öffentlich angebotenen **Vortragsveranstaltungen** im Museum für Natur und Umwelt und mit zwei Dienstagsvorträgen in der GEM. Als ganz spezieller Veranstaltungs- und Erlebnisort erwies sich der **Lübecker Schulgarten**, wo sich der Verein mit drei, von Flötenmusik begleiteten Lesungen zur „**Soirée im Grünen Salon**“ präsentierte. Auch mehrere gemeinschaftlich organisierte und beworbene **Vorträge/Aktionen in Kooperation** mit den Vereinen „Förderung des Lübecker Schulgartens e.V.“ und „Hanse-Obst e.V.“ sowie dem Museum für Natur und Umwelt und dem Netzwerk „Essbare Stadt Lübeck“ bewiesen durch ihren Zulauf fruchtbare Synergieeffekte.

Als besonderes Bildungsangebot erwies sich die von der 1. Vorsitzenden organisierte **Garten- und Kulturreise nach München**, an welcher 23 Mitglieder teilnahmen. Vom 3.-7. September boten die sehenswerten Erkundungen in der „Weltstadt mit Herz und ihren grünen Paradiesen“ lohnenswerte Ziele und Erkenntnisse über historische und aktuelle Gartengestaltungen.

„**Das offene Gartentor: Die grüne Stunde im Paradeis**“ etabliert sich bei zunehmendem Interesse unter Garteninteressierten als neue Adresse für angebotene Informations- und Lehrveranstaltungen inmitten des Kleingartengeländes Buntekuh. Mit dem vereinseigenen **Lehr- und Kulturgarten „Paradeis vom Grünen Kreis“** ist es geglückt, **Gartenpraxis und Umweltbildung** zu vermitteln und erlebbar zu machen.

Mit der **Teilnahme an den „Tagen der Artenvielfalt“** vom 16. – 18. Juni 2017 präsentierte sich der Verein zur Abschlussveranstaltung mit einer floristisch-blumigen Aktion vor mehr als 300 Besuchenden mit dem Thema: „Farbenfrohe Sinnesfreuden von Baum, Busch und auch mit Blütenpracht“. Aktive Öffentlichkeitsarbeit leistete der Grüne Kreis am 10.9.2017 mit seiner wiederholten Teilnahme am „**3. KulturSommerTag am Kanal**“ in Kronsforde, veranstaltet vom „Stadtteilverein Initiative für Lübecks ländliche Räume e.V.“. Am Erntedanksonntag, 1.10.2017, fand erstmalig im Domhof ein Markt rund ums Obst statt unter dem Titel „**Apfeltag in der Hansestadt Lübeck**“, an dem sich unter großer Publikumsbeachtung der Verein mit blumigen und fruchtigen Besonderheiten darstellte und auf sein 60-jähriges Bestehen aufmerksam machte.

### **Besondere Vereins-Highlights 2017:**

Mit einer **festlichen Feierstunde am 20. Juni** im Großen Saal des Gesellschaftshauses blickte die Tochtergesellschaft auf ihr **erfolgreiches 60-jähriges Bestehen** zurück. In Anwesenheit von 97 Mitgliedern würdigten Stadtpräsidentin Gabriele Schopenhauer und Direktor Titus Jochen Heldt in ihren Grußworten das bemerkenswerte Engagement zur Förderung und zum Erhalt des Lübecker Stadtgrüns. Aus Anlass des Jubiläums konnten dank finanzieller Unterstützung der Gemeinnützigen Sparkassenstiftung eine **Chronik sowie ein aktueller Flyer als Informationsschrift** publiziert werden. Eine besondere **Jubiläumsveranstaltung** bot der Verein am **1. Juli im Schulgarten**, die vom bekannten Fernsehgärtner John Langley, Pflanzenbotschafter der Loki Schmidt Stiftung in Hamburg, moderiert wurde: „Märchenhafter Tischschmuck und Tafelfreuden“ – ein Berufswettbewerb der Fachsparte Floristik der Emil Possehl-Schule in Kooperation mit dem Fachverband Deutscher Floristen.

Mit einer nachhaltig erfreuenden Pflanzenspende von 500 Cyclamen-Knollen auf den städtischen Friedhöfen und dem geplanten Anlegen einer insektenfreundlichen Wildblumenwiese im „Wiesental“, Buntekuh, trägt der Verein in besonderer Weise mit seiner Spende von 5.000 € zur blumigen und farbenfrohen Bereicherung bei.

Rückblickend auf ein vielfältig gestaltetes, erlebnis- und ereignisreiches Jubiläums- und Gartenjahr wirkliche der engagierte Verein von Gartenfreunden für Gartenfreunde seinen Vereinszweck der Wissensvermittlung und Umweltbildung bei Wahrung seines Anliegens, dabei stets auch die Lübecker Naturräume gestaltend und erhaltend zu befördern.

Gundel Granow  
1. Vorsitzende